

Colloque « Bioéthique – Sciences Humaines en Médecine »

Lundi 3 novembre 2014

12h30 à 13h45

Hôpitaux Universitaires de Genève
Salle 3-797, 3^{ème} étage

Lucia CANDELISE

**Maître assistante (projet FNS 8473, *Médecines chinoises en Europe*),
Institut Etudes Genre, Université de Genève**

**George Soulié de Morant
et la médecine chinoise.
Comment devenir le premier
expert français en acupuncture**

Par quel parcours les techniques médicales d'origine chinoise (dont l'acupuncture est la plus rependue) se sont diffusées en Europe ? Qui ont été les porteurs de ces connaissances ? L'histoire de la pratique de l'acupuncture en Europe est constellée de figures emblématiques et charismatiques, acteurs de ce transfert de savoirs. Notre présentation portera sur l'itinéraire individuel de George Soulié de Morant, interprète pour le ministère des Affaires étrangères français en Chine, connaisseur de la Chine en France et surtout expert en acupuncture. Pionnier au début du XX^{ème} siècle, il fut le premier français à formuler un discours théorique sur cette discipline, à faire référence aux textes médicaux chinois et à pratiquer l'acupuncture clinique. L'œuvre de ce personnage, malgré de nombreuses contestations, influence encore de nos jours les connaissances autour de l'acupuncture en France et en Europe, contribuant de manière centrale à la formulation d'un savoir spécifique au contexte médical français que nous avons appelé « l'acupuncture traditionaliste française ».

Ouvert à toute personne intéressée

Contact : ieb@unige.ch – Tél. 022.379.46.00

iEH2 – Institut Ethique Histoire Humanités <http://ib.unige.ch> – Centre Médical Universitaire